
三豊市立学校再編整備計画に係る地域住民説明会 会議概要 

山本町 

日 時：令和 5 年 9 月 20 日（水）19:00〜20:00 
場 所：山本町 場所：山本支所大・中会議室 
出席者：15 名 
 
【開会】 

教育長挨拶 
事務局職員紹介（教育長、教育部長、教育総務課、学校教育課） 
 

【三豊市立学校（小中）再編整備計画について説明】 
説明会資料に沿って説明 
 

【主なご意見・質疑】 
・少子化を歯止めする、異次元の少子化対策を進めていると思うが、そういう政策が機能し 

ていなく、少子化ありきの考え方となっているのは不思議に感じる。諸外国と比べると日 
本は 1 学級の基準が多いと思うがどうか？また、少子化の利点を生かして検討してほし 
い。費用的な事も分かるが、改修して運用できないかと思う。 
→人口減少に対しては市長部局と協議しながら教育委員会でも対応していきたい。施設 

についても長寿命化計画の基に運用していますが、児童の環境に合ったものを検討し 
ていきたいと考えているのでご理解ください。 

・規模について、減少に対する説明よりも小学校や中学校の目的を達成することの主張を前 
面に出して進めてほしい。規模はその要因の一つでしかないと思う。また、全体の数（何 
千人）よりは、1 学級における人数を基準に説明してほしい。また、反対派の意見がどう 
いう犠牲を生むかを検討しながら進めてほしい。最後に、小規模、大規模の感覚は現場で 
は間違っていると感じるので、あまり参考にならないと思います。 
→ご意見ありがとうございます。アンケートも含めて参考にさせていただきます。 

・先程の意見に対してですが、どういう犠牲があるのか、またメリット、デメリットが違う 
というのはどういうことか具体的に聞きたい。 

 →説明会の趣旨と異なるので返答できない。 
・適正規模について、先程の方の意見に同意で、ストレートに 35 人を基準にするのはど 

うかと思う。また、スケジュールについて早すぎると思うので、もっと慎重に進めてほ 
しいと思う。 

 →検討委員会で十分に審議した答申を基にしているのでご理解いただきたい。また、子ど 
もの環境を踏まえて良好なものにしていきたいと思います。スケジュールについては、 
できるだけ皆さま方の意見も踏まえながら進めていきたいと思います。 



・小学校は統合しているが、三豊中学校が豊中中学校と統合するという話があるがどうな 
のか。保護者の中では 5 年以内にそうなるという噂がある。中学校の制服統一もその一 
環だと聞いたが。 
→そういう予定はありません。将来的にはまだ分からないが、現状は想定していない。 
 
【説明会の状況】 

 


